



Les brèves des Amis des Viaducs

Numéro 85

Date : 6 octobre 2022

Diffusion : Les membres de l'association (diffusion large)

COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE DES AMIS DES VIADUCS

Coutansouze le 16 septembre 2022

Présents : JF. Barge, M. Boissonnet, G. Boissonnet, R. Candotti-Besson, D. Chaudron, I. Chevalier, JP. Combémoré, F. Dalaigre, M. Dessalle, C. Faure, P. Granados, G. Guillaume, N. Hauchart, D. James, N. Lachant, L. Malterre, J. Martin, F. Mazerolle, JP. Moncouyoux, A. Prigent, M. Sierra, D. Terri, M. Verrier.

Excusés représentés : N. Besson, O. Chrétien, A. Cisey, A. Debrade, S. Dubost, J. Dubreuil, J. Hanquer, MJ. Isler, D. Lazorak, M. Menon, G. Sallet, M. Wicich.



L'association des Amis des viaducs a tenu son assemblée générale, à la mairie. Le président, Jean-Pierre Moncouyoux et le vice président, Jean Martin, ont relaté les actions récentes qui ont mis en valeur dans différents médias régionaux et nationaux les cinq viaducs de la ligne Lapeyrouse-Gannat (La Montagne, Terre des Bourbons, la carte aux trésors sur TF1, Destinations 2022 dans le quotidien Le Monde). De nombreux visiteurs ont aussi découvert les viaducs par l'office de tourisme ou des associations.

Leur rapport moral a été adopté à l'unanimité, tout comme l'état des recettes et dépenses communiqué par le trésorier Gérard Boissonnet. Jean-Pierre

Moncouyoux a ensuite listé les perspectives 2022-2023 marquées par trois orientations majeures.

En premier lieu, l'adhésion des communes de Lapeyrouse, Bellenaves et Gannat. « Nous aurons désormais le soutien et la reconnaissance de toutes les communes qui possèdent une gare sur la ligne SNCF Lapeyrouse-Gannat ». En second lieu, la poursuite de la mutualisation des actions avec des associations proches, telles que Wolframines, à Échassières ou le Musée de la Mine, à Noyant. Le partenariat avec AAATV de Montluçon est déjà en place depuis douze ans (Train du Père Noël, trains touristiques). Enfin, le site Internet de l'association va être réactualisé. ■

Article La Montagne
du 6 octobre 2022

BILAN DE L'ACTIVITE 2021 :

En 2021, la vie associative n'a vraiment repris qu'à la fin juin.

- ❖ Notre assemblée générale s'est tenue à Bègues le 17 septembre.
- ❖ La valeur patrimoniale qui est associée à nos cinq viaducs a été soulignée par de grands médias :
 - le 5 mai, l'émission TV La carte aux trésors a diffusé des images et des commentaires de qualité et de précision.
 - la revue « Le train » a édité son Atlas Ferroviaire qui illustre sa 4^{ème} de couverture avec le viaduc du Bélon dans son environnement naturel.
 - le 21 septembre, « Terre des Bourbons », magazine régional de bonne tenue a consacré 13 pages au Val de Sioule en montrant les viaducs.
 - le quotidien « Le Monde » dans une série Destinations 2022, a le 17 décembre mis en valeur les gorges de la Sioule et les viaducs. Vingt destinations ont été sélectionnées en Europe dont dix en France et parmi celles-ci le Val de Sioule.
 - la Montagne a dressé le 6 novembre, le bilan de 10 années d'existence et d'action de notre association.
- ❖ Durant l'été 2021, de nombreux groupes de visiteurs ont été accueillis aux viaducs de Rouzat et de la Bouble :
 - deux visites organisées par l'Office de Tourisme de Vichy au bénéfice d'une association culturelle d'Arcachon et de l'agence EVALYS.
 - plusieurs délégations locales ont retrouvé le viaduc de Rouzat avec plaisir : Le Rotary Club d'Ébreuil, les jeunes et les aînés de Saint Bonnet de Rochefort, et une amicale de propriétaires de chiens Bichons Havanais.
 - les Mardis Electriques ont permis le 10 août à un groupe de 10 personnes de découvrir en vélo les chemins qui conduisent au viaduc de la Bouble.
- ❖ L'association AAATV de Montluçon a organisé plusieurs trains touristiques,
 - le 11 septembre de Montluçon à La Bourboule avec des commentaires sur les viaducs.
 - les 18 et 19 décembre, les trains du Père Noël pour 200 enfants et leurs parents de Montluçon à Louroux de Bouble, avec gouter et boissons chaudes à l'arrivée.
- ❖ Les 4 derniers panneaux d'information pour les touristes au pied des viaducs ont été livrés. Ceux de la Bouble installés en septembre, ceux du Bélon en attente de mise en place.
- ❖ les journées européennes du patrimoine ont connu les 18 et 19 septembre la pluie et malgré tout 60 visiteurs.

Publications à retenir :

- ✓ L'association Sioule et Patrimoine des Ancises, a publié un numéro de l'Echo de la Vallée intitulé « la Haute Sioule ». Une fois de plus, cette revue est parfaitement documentée et elle constitue une référence sur cette vallée marquée par la ligne SNCF Lapeyrouse-Volvic.
- ✓ Les Amis des Viaducs ont publié 8 « Brèves » à l'usage de leurs adhérents.

Le rapport moral est adopté à l'unanimité.

COMPTES DE L'EXERCICE 2021 :

Le trésorier communique l'état des dépenses et des recettes de l'exercice.
L'état des comptes est adopté à l'unanimité.

PERSPECTIVES 2022 :

Trois orientations vont marquer l'évolution de notre association :

- Adhésion des communes de Lapeyrouse, Bellenaves et Gannat. Nous aurons désormais le soutien et la reconnaissance de toutes les communes qui possèdent une gare sur la ligne SNCF Lapeyrouse-Gannat.
- Mutualisation des actions avec des associations proches, telles que Wolframines à Echassières ou le Musée de la Mine à Noyant. Le partenariat avec AAATV de Montluçon est déjà en place depuis 12 ans.
- Jouvence et consolidation de notre site internet. Le marché est confié à une entreprise locale spécialisée.

Les rendez-vous de l'année 2022 :

- 3 mars, Salon du patrimoine bourbonnais organisé par PBPA (Patrimoine Bourbonnais Patrimoine d'Avenir).
- fin mars, interview de Jean Martin par TF1
- 18 mai, inauguration du belvédère de Rouzat
- 2 juillet, conférence à Neuilly le Réal pour PBPA
- 9 août, Mardis Electriques en Val de Sioule et en vélo
- 25 août, visite d'ingénieurs spécialistes du génie civil métallique
- 4 septembre, 52 motards de l'Association Moto Tourisme d'Aubiat en visite au viaduc de la Bouble
- 17 et 18 septembre, journées européennes du patrimoine avec un train spécial des AAATV entre Montluçon et Gannat
- octobre 2022, deux rencontres avec l'Office de Tourisme du Val de Sioule : Le 3 pour les assises du tourisme à Ebreuil et le 10 pour un Eductour à la découverte de la Maison du Luthier à Jenzat, du viaduc de Rouzat, du château de Chareil et du conservatoire des anciens cépages, et de l'histoire du Paysan Soldat à Fleuriel
- 6 novembre, bourse annuelle du Rail Club à la maison du cheminot de Montluçon.